



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Lunes 24 de Marzo de 2003

### Trinchera de la Noticia

#### **+Advierten colapso en sector energético. (Portada)**

+Quieren quebrar Geosa.

+Presión para que les vendan Hidrogesa.

+En el fondo, proyecta políticamente a un millonario.

+En nuestra edición del viernes 21 de marzo, advertimos lo que fuentes del sector denunciaron como maniobras del grupo financiero del aspirante presidencial Ernesto Fernández Hollman, que estarían encaminadas a declarar en "quiebra" su planta generadora Geosa, que representa alrededor de un 25 por ciento de la generación eléctrica en el país.

#### **+Primera Mano. (Portada)**

+El Presidente Enrique Bolaños y el Frente Sandinista habrían acordado someter a la Asamblea Nacional, el próximo mes de junio, la elección de los magistrados vacantes de la Suprema. Las tensiones entre ambas instituciones han renacido ya que algunos candidatos que respalda Ejecutivo no son del agrado del FSLN, a pesar de que son miembros cercanos a la organización.

#### **+Por unos centavitos más. (Pág. 3)**

+El presidente Enrique Bolaños tuvo una semana terrible. Sus pocas declaraciones fueron desafortunadas, ampliamente criticadas y ridiculizadas por los caricaturistas de los diarios oficialistas.

+Bolaños confundió las armoniosas relaciones de su administración con Estados Unidos y se metió a un berenjenal al sumarse a la alianza militar más repudiada de la historia moderna. Parece que el mandatario y su canciller Norman Caldera, quien este fin de semana participaba de una reunión de gobernadores en Parma, Italia, no ha leído que el debate mundial sobre la guerra contra Irak es su carácter y fondo.

#### **+Cortas. (Pág. 4)**

+ ¿Quién rendirá cuentas a la Contraloría de la República por el uso de los fondos si el despacho de la Primera Dama no existe y por lo tanto no es auditable? Ciertamente, el Lic. Báez está en problemas y en vez de empeorarlos metiéndolos en el saco de una supuesta campaña.

¿Cómo? Sencillo, hay que darle forma jurídica al despacho de la Primera Dama o convertirla en un organismo no gubernamental con ciertas facultades, como es la Cruz Roja.

#### **+Jarquín espera apertura en FSLN. (Cortas. Pág. 5)**

+El Presidente de la Unidad Demócrata Cristiana, ingeniero Agustín Jarquín Anaya, expresó su deseo de que en el FSLN haya la apertura suficiente para aceptar a más de una decena de "pescaditos" para disputar las alcaldías de las más importantes cabeceras departamentales del país.

### Bolsa de Noticias

#### **+Guerra de Payo versus Paco, "pica y se extiende". (Portada)**

+Guerra entre Corte y Procuraduría podría extenderse.

+Buscan causales para destitución de Magistrado Solís.

+Procurador Fiallos podría ser destituido por el presidente.

+Fuentes que tienen mucha información sobre el poder judicial, revelaron a Bolsa de Noticias que existe



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 2 -

todo un plan para sancionar en su calidad de abogado y notario pública al actual Procurador por la Ley, Francisco Fiallos, y luego pedir su destitución por considerar que ha irrespetado a al Corte Suprema de Justicia. Esto coinciden con lo que se dice en los corrillos presidenciales, en el sentido que Fiallos, podría ser destituido por el Presidente Bolaños si persiste en su obcecado enfrentamiento con el poder judicial.

### **+Pedirán a Montealegre definirse y renunciar. (Actualidad Política. Pág. 3)**

+Convencionales del PLC solicitaron a las autoridades del partido, una definición partidaria oficial del Ministro de Hacienda Eduardo Montealegre, una vez que fu ratificado el papel de “oposición constructiva” de ese partido. “Podríamos estar solicitando su renuncia al cargo”, dijo el diputado Pedro Joaquín Ríos.

### **+Se dice que más de 100 mil respaldan a Rizo. (Actualidad Política. Pág. 3)**

+Círculos políticos allegados al Vicepresidente de la República, José Rizo, dieron a conocer que más de 100 mil militantes del PLC, con nombres y apellidos, y más de 120 convencionales respaldan la corriente liberal liderada por Rizo conocida como la Convención del 23 de junio. Se dice que esa es la carta de presentación de Rizo para una posible candidatura presidencial. “Rizo jamás se ha ido del PLC”, externaron círculos “arnoldistas”.

## PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

### Canal 2

#### **Programa: Primera Hora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Carlos Tunnerman

Tema: Guerra de Irak

Carlos Tunnerman expresó que si la guerra continúa las Naciones Unidas tendrá que mediar para tratar de que entablen un diálogo entre las naciones en conflicto. Como aquí en Nicaragua con Honduras, hay un problema, pero para resolverlo hay un procedimiento legal. Al parecer los Estados Unidos no está queriendo se den conversaciones.

### Canal 2

#### **Programa: Esta Semana**

Presentador: Carlos F. Chamorro

Invitados: Francisco del Río (Embajador de Méjico) y Carlos Dupré.(Embajador de Chile)

Tema: Posición de sus países respecto a la guerra en Irak

Del Río comentó que ellos no discrepan con los Estados Unidos, en realidad comparten propósitos, logros, objetivos y metas. En lo que diferimos es en los tiempos y procedimientos, pensamos que con un tiempo más, el Consejo de Seguridad de la ONU hubiese podido fortalecer las labores de inspección en Irak y lograr el desarme pacíficamente.

Dupré dijo que su posición ante el Consejo de Seguridad ha sido muy concordante con la política internacional de Chile en esa materia. Estamos absolutamente conscientes del desarme de Irak, y eso fue el planteamiento que hicimos.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 3 -

Chamorro preguntó al Canciller Caldera cual era su versión del endoso político que hizo el Presidente Bolaños de apoyar la decisión del Presidente Bush de lanzar una operación unilateral en contra de Irak.

Norman Caldera: Después del 11 de Septiembre, Nicaragua entro a formar parte de la coalición en contra del terrorismo y hemos sido consecuentes y seguimos estando a favor de las acciones en contra del terrorismo. La postura que ha tenido Nicaragua ha sido de apoyo a todas las resoluciones del Consejo de Seguridad incluyendo la 1441, que tenía como objetivo el desarme inmediato e incondicional de Irak. El Gobierno en su comunicado explica claramente lo que implica el respaldo político así como el ofrecimiento de ayuda humanitaria post conflicto que podría consistir en el marco de la ley el envío de expertos en desminado y asistencia médica.

Nicaragua no puede oponerse a que los Estados Unidos se defienda del terrorismo, porque ellos han sido afectados.

Aldo Díaz Lacayo: La posición del Gobierno de Nicaragua de ofrecer ayuda a los Estados Unidos para contribuir a reconstruir a Irak, es desafortunada, porque no tenemos capacidad para reconstruir nuestro país mucho menos para ayudar. Esta fue una posición débil y servil del Ingeniero Bolaños.

Francisco Aguirre: Nosotros tenemos una comunidad de intereses con Estados Unidos que hace necesario que Nicaragua se pronuncie de manera más explícita y más definitiva en pro de ese país.

Víctor Hugo Tinoco: La decisión del Gobierno de apoyar a Estados Unidos en este conflicto, es incorrecta y vergonzosa porque son muy pocos los países latinoamericanos que están haciendo eso, inclusive hay muchos países latinoamericanos que no tomaron esa actitud. Lo peor de esto es que es a cambio de nada, porque al Presidente Bolaños no le están ofreciendo un peso más por este apoyo. Con una mentalidad muy económica y con muy poco sentido de Patria y dignidad, dijo que apoyaba la guerra. Calificó de burla el empleo que el Presidente ofreció en Irak para los nicaragüenses.

Arturo Cruz: Fue desafortunado el anuncio que hizo el Presidente de enviar gente a trabajar a Irak, tal vez allí hubo un exceso de entusiasmo.

### **Agencias y Periódicos Internacionales.**

#### **Liberales ratifican su oposición al presidente Bolaños. (El Nuevo Herald, EE. UU / EFE)**

Los 1,000 afiliados del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) fieles al ex presidente de Nicaragua Arnoldo Alemán, ratificaron ayer su oposición política al gobierno que preside Enrique Bolaños.

El PLC realizó ayer una convención extraordinaria en la sede de un colegio católico de Managua, para ratificar la decisión de su consejo ejecutivo nacional de cortar sus relaciones con el gobernante, al que llevaron al poder en el 2002.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 4 -

PLC niega apoyo a Bolaños.

### • **Liberales respaldan a expresidente Alemán. (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE )**

El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) de Nicaragua ratificó ayer su oposición al gobierno, a pesar de que el presidente, Enrique Bolaños, es militante de esa agrupación política.

El PLC, ahora leal al expresidente Arnoldo Alemán, hizo la declaración durante una convención extraordinaria realizada en la capital, Managua.

### **Baja en gasolina. (La Nación, Costa Rica)**

Ejecutivos de empresas distribuidoras de derivados del petróleo en Nicaragua anunciaron un recorte de precios de la gasolina y el diesel de 8 y 13 centavos de dólar por galón (3,8 litros), respectivamente, a partir de ayer, domingo. Según el gerente general de Shell de Nicaragua, Mauricio Sierra, la disminución obedece a las rebajas del crudo en el mercado internacional.

### **Terminal en Nicaragua . (La Nación, Costa Rica)**

La empresa que importa gas licuado para cocinar solicitó la semana pasada al gobierno de Nicaragua la construcción de una terminal en un puerto del país para almacenar el producto destinado al consumo de un mes. La solicitud la hicieron los ejecutivos de la empresa Tropicgás ante una comisión permanente de la Asamblea Nacional.

### **La oposición corta relación con gobierno de Bolaños. (La Prensa, Honduras)**

Los mil convencionales del Partido Liberal Constitucionalista, PLC, fieles al ex presidente de Nicaragua Arnoldo Alemán, ratificaron ayer su oposición política al gobierno que preside Enrique Bolaños.

El PLC ratificó la decisión de cortar sus relaciones con el mandatario, al que llevaron al poder en 2002.

Bolaños confirmó que el PLC no le invitó a esta convención y afirmó que aún le hubiesen invitado no habría asistido. "Cómo voy a ir yo a una convención donde me voy a declarar opositor a mi propio gobierno".

### **Aplican baja de derivados del petróleo en Nicaragua. (La Prensa, Panamá / ACAN-EFE)**

Los precios de los derivados del petróleo registraron una ligera reducción en Nicaragua, después de llegar en las últimas semanas a niveles sin precedentes, informaron los distribuidores de esos productos.

El precio promedio del galón (3.78 litros) de la gasolina regular se estableció ayer en 34.9 córdobas (2.34 dólares), 2.36% menos que la semana pasada, de acuerdo con informes de los dueños de las estaciones de servicio de Managua.

El galón de la gasolina regular se fijó en 36.96 córdobas (2.48 dólares), lo que equivale a un 3.22% menos que la semana pasada, según las fuente